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関西で就職を目指す留学生向け合同企業説明会を開催 

10 月 31日（土）、第 6回『関西留学生合同企業説明会』を難波御堂筋ホール（大阪市中央区）にて  

開催した。留学生を積極的に採用している企業 11 社が出展し、日本での就職を希望する留学生 309 名

（既卒者も含む）が参加した。 

第 6 回目となる今回は、新型コロナウイルス

感染症対策により、人が密集しないよう、受付時

間を 3 部制に設けた。開催 1 週間前までの事前

参加申し込み留学生は、372 名であり、過去最

多となった。その要因は、新型コロナウイルス感

染症で多くの合同企業説明会が中止となり、就職

活動が出来る場が少なかったからではないかと

予測される。 

 

開催を自粛すべきではないのかとの意見もあった

が、事前参加申込留学生数の多さから開催の需要はあ

るように感じられた。また、新型コロナウイルスで職

を失った既卒者が仕事を求めて来場するケースも多

く、様々な目的を持つ学生が多く参加していた。 

 

 

今回は、出展企業 15 社を目標とし、最終 11 社からの出展申し込みにとどまった。新型コロナウイ

ルス感染症の影響により、出展を自粛する企業が多く誘致に難航したが、会員企業様からのご紹介もあ

り、初出展企業 1 社、株式会社髙島屋、トランスコスモス株式会社といった大手企業をはじめ、製造業、

情報サービス業など計 11 社が出展した。 

日本で就職を希望する留学生 309 名と企業 11 社が集合！ 

【出展企業入場と出展企業様向け説明会】 

11 時より出展企業様の入場受付を開始した。株式会社 Futaba、トランスコスモス株式会社の 2 社か

ら非接触検温器をお借りし、来場される企業様に入口にて検温をする等、徹底的な感染対策を実施した。

受付後、各企業は早速ブース装飾等に取り掛かり、パーテーションにポスターや写真を貼る等、実際に働

いている様子が分かりやすいよう、工夫している様子が伺えた。 

 

 

多言語で対応する受付スタッフ 
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11 時 30 分、出展企業様向けの当日説明会

を実施した。説明会冒頭、本会代表幹事の千田

より、「本会は約 6年前に発足させていただき、

『ローカルな大阪をグローバルに変えていく、

優秀な外国人を採用していこう』という信念を

持ち、活動させていただきました。こういった

コロナ禍の状況下でも、ご出展いただく皆様に

大変感謝しております。」と、出展企業様へご挨

拶と感謝の意を述べた。 

 

続いて、本会設立当初より、法制顧問としてご尽力

いただいている、自由民主党 衆議院議員 大西宏幸

氏にご挨拶いただいた。 

「発足当初、『学生の皆様から大阪の街を知ってもら

い、大阪で仕事をする中で各国に帰った後に、将来

10～20 年後、その人たちが政府の高官や国の経済

を動かす能力者になった時、日本や大阪をその人が

宣伝してくれる。』という話を頂きました。民間が大

阪を愛してくれる事は、お金に変えられない価値が

あり、皆様にとって大きな未来の宝になる、これが一

番合同企業説明会にご参画した皆様が一番ご理解さ

れていると思います。」と、本会の意義を述べた。 

 

続いて、事務局長より、事前参加申し込み留学生

数が発表され、受付時間が 3 部制である事や、新

型コロナウイルス感染症対策を徹底的に取り組ん

でいる事を述べた。その後、事務局から当日のタイ

ムスケジュール、諸注意事項を説明した。説明会

後、各企業はブース準備を再開。準備をしながら、

留学生の迎え入れについて念入りに打ち合わせを

行う様子があった。 

 

 

 

関西留学生国際交流支援連絡会 

代表幹事  千田 忠司氏 

関西留学生国際交流支援連絡会 

事務局長  村井 広宣 

自由民主党 衆議院議員 大西宏幸氏 
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13 時、開場に先駆け、本会設立当初より法政顧問としてご参画いただいている、自由民主党 衆議院

議員 大西宏幸氏の夫人 大西 須美子氏、公明党 参議院議員 石川ひろたか氏が応援に駆けつけてく

ださった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【事前申し込み参加者が 370 名越え】 

今回の事前申込では、ベトナム、ネパールの

留学生が 50％を占めた。次いで、中国人とイ

ンド人留学生からの申し込みが多かった。その

他、バングラディシュ、スリランカ、アメリカ、

台湾等の留学生からの申し込みがあった。出身

国のバリエーションが多く、WEB 上での宣伝

効果が出たと伺える。 

 

初めての 3 部制に分けた合同企業説明会だったが、

最も留学生数が多かったのが 12 時 30 分～14 時の

部だった。 

開場時間前には、大勢の留学生が受付前にて並んで

おり、合同企業説明会への意気込みが感じられた。 

 

 

 
受付前に並ぶ大勢の留学生 
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受付後、徐々に準備を済ませた留学生たちが各企業ブ

ースへ入っていった。 

開始と共に事前に用意していた椅子が足りなくな

る程ブースに沢山の留学生が訪問した。企業側は、大

勢の留学生がきても、丁寧に 1 人毎に問いかけ質問

する等、積極的に留学生個人を知ろうとする意気込み

が感じられた。 

 

 

満席になり 2 列 3 列と立ったまま話を聞いてい

る留学生にも、企業側は積極的に声をかけ、業務

内容や採用選考スケジュール等を話していた。 

 

 

また、今回も就活相談コーナーを設け、特定非営利

活動法人 For International Students 機構団体に

ご担当いただいた。日本の就職活動スケジュールや、

在留資格についてなど、留学生からの様々な質問にお

答えいただいた。 

 

 

 

 

「日本企業における採用プロセスを十分理解して

いない為、就職活動開始のタイミング遅れにより

重要な滞在資格ビザ条件の問題が大きく学生にの

しかかった状態が見受けられます。」とのコメント

もいただいた。 

 

 

 

参加留学生は、熱心に企業の説明を聞いていた 

就活相談ブースで話を聞く留学生 
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参加学生には、2021 年卒や既卒者が多く、焦って

いる様子も見受けられた。 

 

「新型コロナウイルスの影響で職を失った為、仕事

を探しにきました。今日話を聞いた企業に応募してい

きたい。」 

 

 

 

 

「殆どの合同企業説明会が中止になっており、

今まで中々就職活動に至れなかった。とても焦っ

ています。」というコメントがあった。 

 

 

 

 

 

 

「次回の合同企業説明会はいつですか」といった

問い合わせが多く寄せられ、内定が出ていない学生

がまだまだ沢山いる実態が明らかとなった。今後、

本会のセミナー等での情報発信や啓蒙活動を強化

していく。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

6 

 

『第 6回 関西留学生合同企業説明会』開催レポート  

 

【事務局あとがき】 

今回は、新型コロナウイルス感染症の影響で開催を自粛した方がいいのではないか、という意見もあ

り、開催にあたり紆余曲折する部分もございました。しかし、最終的には『前を進もう』という意見で一

致し、今回開催する運びとなりました。ご出展された企業様の中には、自粛を検討されていた企業様もい

らっしゃったかと思います。しかし、こういったコロナ禍の状況下で、11社の出展企業様にご協力を頂

き、盛大に会を終えることができました。出展企業の皆様、またご支援頂いた皆様に大変感謝申し上げま

すとともに、今後とも一層のご指導ご鞭撻のほどよろしくお願い申し上げます。 

事前参加申込者数は過去最多の 372 名となり、日本で就職をしたい留学生の熱意が開催前から伝わっ

ておりました。当日参加している留学生に話を伺うと、「留学生向けの合同企業説明会が少なく、今年は

新型コロナウイルスの影響で更に無かったので、就職の幅が狭まった。そういった中で一度に沢山の企

業の話を聞ける事が良かった。」「オンライン合同企業説明会に参加したが、対面の方が分かりやすく、勉

強になった。」といった回答が多くございました。事務局としても、生の声を聞き実態を把握いたしまし

たので、今後ますます適切な支援を実施する取り組みを進めて参ります。 

次回は春の開催を予定しております。春は毎回参加留学生が多いため、より多くの企業様にご出展いた

だきたいと考えております。今後は、本会の活動の広報に力を入れ、関西を巻き込んで、多様な留学生が

関西で就職できる環境を整え、関西の地域経済活性に貢献して参ります。 

今後とも、ご支援・ご協力の程、よろしくお願いいたします。 
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プログラム催事録  

 

名  称： 第 6 回『関西留学生合同企業説明会』 

開催日時： 2020 年 10月 31日（土）13：00～17：00 

開催場所： 難波御堂筋ホール 7階 

〒542-0076 大阪市中央区難波 4-2-1 難波御堂筋ビルディング 

主  催： 一般社団法人 大阪活性化事業実行委員会（ORPEC） 

実施団体： 関西留学生国際交流支援連絡会（K-FIS） 

後  援： 大阪市、大阪商工会議所 

参 加 者： 364 名 以下内訳 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

留学生種別 

学校種別 主な学校名  人数 

国公立 大阪大学、神戸大学、大阪市立大学、奈良教育大学 他             計 5 校 6 名 

私立 近畿大学、大阪観光大学、関西大学、関西学院大学 他 計 23 校 93 名 

専門学校 駿台観光＆外語ビジネス専門学校、奈良コンピュータ専門学校 他 計 10 校 147 名 

日本語学校 ファーストスタディ日本語学校、京都民際日本語学校 他 計 5 校 32 名 

不明・既卒   31 名 

合計 309 名 

 

 

 

 

カテゴリー 適 応 人数 

出展企業 説明会ブース 出展企業 38 名 

商店会関係 受益者を統括する団体・組合 など 3 名  

企業・法人関係 受益者となる企業・法人団体 など 2 名  

大学・学校法人関係 人材の供給窓口となる法人団体 など 6 名  

留学生 
大学（院）・専門学校・日本語学校 

および既卒者 
309 名  

事業顧問 法政の立場からの意見者及び指導者 5 名 

メディア 有益な公的情報提供者 1 名  

合計  364 名 


